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FECHA: Febrero 08 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Turistas asustados: 5 heridos”  

Criterio “Tulancingo se divorcia de partidos cada trienio”  

 “Pese a derrotas, el PRI no está debilitado: MAO”  

 “A educación 754 millones más”  

 
“Mujeres listas para gobernar”  

 “Por conflicto agrario amenaza violencia”  

 
“Legislatura “Pedraza” inferior a la de Rojo”  

El Independiente “Sin valor estético, V. de los Vientos: Fuentes”  

La Crónica “Reitera Guadarrama que él “es el bueno” para alcaldía”  

 
“Se marchita lucha contra mariguana”  

 
“Legislar en seguridad, urge la IP”  

 

“No llego” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Partidos se niegan a informar salarios de sus dirigentes: IEE: De acuerdo con información 
publicada en la página de internet del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), los partidos políticos denotan opacidad 

financiera al sesgar, o en su caso negar, el salario que perciben sus dirigentes estatales. Las fracciones que no reportan los 

ingresos de sus presidentes ni secretarios generales son: el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido del Trabajo 
(PT), Nueva Alianza y Convergencia.  En el tabulador de remuneraciones del tricolor se indica que por acuerdo interno del 

Comité Directivo Estatal, ni el presidente Omar Fayad ni la secretaria Gloria Hernández perciben ingresos por las 
actividades que realizan dentro de la organización. Asimismo, que con base en ese acuerdo, colaboradores de área política, 

directivos y colaboradores profesionales tampoco perciben remuneración, aunque en la tabla sí aparece la cantidad que 

cada funcionario recibe mensualmente.  Caso similar el del PT, que solo reporta los sueldos de personal administrativo y de 
encargados de área. Sin embargo, el salario de los integrantes de la coordinadora estatal está omiso. De igual manera, 

Convergencia no reporta remuneraciones, ya que que por el momento no se cuenta con alguna persona que preste 
servicios profesionales a este instituto o que reciba remuneración por su actividad política, se indica en el referido portal.  

Misma situación la de Nueva Alianza, que manifiesta no tener tabulador, ya que los integrantes de esos órganos no 

perciben remuneraciones. Transparencia, a medias Las organizaciones políticas que informan el sueldo de toda su 
estructura son el Partido Acción Nacional, de la Revolución Democrática (PRD) y Verde Ecologista de México (PVEM).  

Aunque no se especifica la cantidad exacta, el dirigente panista Gonzalo Trejo se embolsa entre 28 a 36 mil pesos 
mensuales. Mientras que el secretario general Raimundo Ordoñez, percibe de 18 a 22 mil pesos.  Pedro Porras, del PRD, se 

informa que gana 10 mil pesos; por 7 mil mensuales del secretario general Aldo Molina Santos. Y pese a la nula actividad 
política, el líder del PVEM, Jorge Malo Lugo, gana 15 mil pesos mensuales. Pese a que la Ley Electoral del estado en su 
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artículo 33 indica la obligación de reportar el tabulador de remuneraciones que perciben todos los integrantes de los 

órganos políticos, los partidos incurren en opacidad oficial.  (Gerardo Neria, página 02) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Insiste Guadarrama que sólo él garantiza éxito en Pachuca: Los datos históricos refieren que cuando 

participo en las contiendas, siempre he tenido la máxima votación histórica, una muestra de ello es cuando llegué a la 

senaduría de la república, o cuando fui candidato a gobernador contra Jesús Murillo Karam, enfatizó José Guadarrama 
Márquez, quien reiteró que siendo él candidato sí gana la contienda por la presidencia municipal de Pachuca. “Si participo 

en la elección de presidentes municipales como abanderado de mi partido o de una alianza con Acción Nacional (PAN), yo 
estoy seguro de que gano el ayuntamiento de Pachuca, tengo todo lo que se requiere para el cargo y conozco cómo 

trabajar por el bien de la sociedad”. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, el senador hidalguense por el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) se dijo seguro de ganar la contienda electoral contra cualquier figura política que le 

pusieran enfrente. “Los datos históricos refieren que cuando he participado en las contiendas electorales, siempre he tenido 

la máxima votación histórica, una muestra de ello es cuando alcancé la senaduría, otra más cuando participé como 
aspirante a la gubernatura contra Jesús Murillo Karam”. Detalló que han sido políticos de izquierda, académicos y activistas 

quienes le propusieron ser el elegido para contender por la alcaldía de Pachuca a través de una alianza electoral con los 
partidos del Trabajo, Convergencia, PRD y PAN. “Sé que gano la elección, porque yo sí trabajo y mi trayectoria política me 

respalda, por ello contra el o la candidata que me pongan de rival, estimo que puedo garantizar el triunfo, porque la 

sociedad sabe además que puedo entregar resultados concretos”. El senador perredista expuso que tiene altas 
posibilidades de conquistar la elección ante el escenario virtual de que sus contrincantes fueran la actual diputada federal 

priista, Alma Carolina Viggiano Austria, presentada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y por el PAN, la ex 
funcionaria foxista, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. La postulación de José Guadarrama Márquez también ha sido secundada por 

distintos legisladores perredistas como María Estela Rubio Martínez, Arturo Sánchez, así como el líder estatal del sol azteca, 
Pedro Porras Pérez. En pasadas entrevistas y conferencias, estos tres miembros del PRD en Hidalgo detallaron que el 

senador podría ser el candidato idóneo para la capital hidalguense; sin embargo, tampoco descartan aún al ex diputado 

federal y actual líder nacional de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Isidro Pedraza Chávez. (Enrique 
Juárez, página 03) 

Crónica-Afirma UFIC coincidir con alianzas entre PRD y PAN: Estamos seguros de que las alianzas entre el Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) son viables para asegurar proyectos benéficos a los 
municipios; sin embargo, la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) en la entidad asevera que trabajará de cerca 

con los candidatos para garantizar buenos resultados a la población en general. Lo anterior fue expuesto por el líder estatal 
de la referida organización, Alejandro Hernández Ballina, quien manifestó que “nosotros tenemos nuestras raíces en el 

PRD, por ello es que impulsaremos con vigor a los candidatos emanados del partido”. Agregó que “no sólo los vamos a 
apoyar, sino también vamos a trabajar con todos los candidatos para que estos le proporcionen a la población los 

resultados que exige y requiere, pues no se trata sólo de llegar a la presidencia municipal, sino hacer todo lo posible para 

mejorar la calidad de vida de los gobernados”. (Enrique Juárez, página 03) 

Milenio-PRI no se debilita, dice Osorio Chong: El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong negó que el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) a nivel nacional se encuentre debilitado a causa de las últimas derrotas en Guerrero y 

Baja California. A su juicio, los resultados en las dos entidades no reflejan el posicionamiento del tricolor. “Cada elección es 
diferente, no quiere decir que si perdimos un estado, ya perdimos todas las posibilidades o nuestra presencia, es muy 

lejano a esa circunstancia, rechazo que eso sea el inicio de nuestra derrota en 2012 como lo quieren hacer ver algunos 
líderes de partidos”, señaló. De acuerdo con el mandatario hidalguense, los líderes del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), Jesús Ortega y del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, quieren confundir a la ciudadanía 

“al querer decir que este es el inicio de una derrota para el 2012, no sé con qué sustento o base lo dicen, porque los 
comicios son diferentes en cada entidad”. Algunos actores políticos han mencionado que las elecciones que renovarán la 

gubernatura del Estado de México este año, representan un laboratorio para los comicios presidenciales de 2012. En ese 
sentido, el mandatario hidalguense señaló que para el PRI el laboratorio fue en 2010.  “Entonces, habremos de decir que el 

año pasado sí fue el laboratorio, porque ahí se ganaron muchas gubernaturas por parte del Revolucionario Institucional, 
por eso, cada elección tiene sus características”, indicó.  A juicio de Osorio Chong, las derrotas del PRI frente a coaliciones 

formadas entre PRD y PAN en el país han sido la oposición no cuenta con cuadros que puedan garantizar el triunfo de sus 

partidos, por lo cual utilizan a ex priistas que los llevan a la victoria.  “En Guerrero fue una competencia entre un ex priista 
y un priista y si nos vamos a otras entidades donde ganó la oposición, hay también ex priistas, entonces eso es lo que abría 

que explicar, porque es ante la falta de cuadros de otros partidos, pero eso lo tendrán que arreglar ellos”. El gobernador 
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hidalguense censuró a quienes opinan que las primeras derrotas del PRI en 2011 afectan directamente a Enrique Peña 

Nieto, aspirante a la presidencia de la República, porque, los comicios en cada estado se dan en un contexto diferente.  

“Han puesto el hecho de que si ganó Enrique Peña o Marcelo Ebrard, eso está muy distante a una circunstancia así, habría 
que revisar cómo están las encuestas respecto a las preferencias de los que hoy son posibles candidatos de sus partidos y 

ahí veríamos que no es el resultado que quieren presentar”.  Y defendió el hecho de que los actores políticos con más peso 
a nivel nacional, pertenecientes a cualquier partido, puedan hacer campaña a favor de su partido en cualquier entidad de la 

República, como lo hicieron Peña Nieto y Ebrard en las pasadas elecciones.  “Los actores más importantes de cada partido 

político hacen presencia en todas las elecciones, ven hoy al jefe de gobierno del DF o a Enrique Peña como un activo del 
PRI en todos los estado o alguno del PAN, eso no quiere decir que si fueron y perdió ese estado, pues ya no tienen la 

posibilidad para la Presidencia”.  Con respecto a la conformación de coaliciones entre partidos de oposición, las cuales, ya 
derrotaron al PRI en Puebla, Oaxaca, Sinaloa y Nayarit, el mandatario de Hidalgo consideró que en cada entidad las 

circunstancias son diferentes y el contexto para 2012 será distinto, por lo cual, el revolucionario institucional se mantiene 
como la primera fuerza para llegar a Los Pinos.  “Lo de las alianzas ha sido muy discutido, en Hidalgo se unieron todas las 

fuerzas políticas en contra del PRI y no tuvieron posibilidad de ganar, así sucedió en otros estados, son circunstancias 

ajenas por las características de cada entidad y yo no creo que preocupe una alianza de esa magnitud en el Estado de 
México”. En recientes fechas, Miguel Osorio mencionó que después del primero de abril se trasladaría al Estado de México 

para trabajar en la campaña del PRI en esa entidad e impedir que la oposición gane terreno. Y a su parecer, una alianza 
opositora, “no creo que pueda convencer a los ciudadanos”.  A la campaña del Edomex••• El 13 de enero, el 

gobernador de la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, confirmó que después del primero de abril, cuando deje el cargo en 

el Ejecutivo, se unirá al grupo del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que operará la campaña para la elección de 
gobernador en el Estado de México, considerada la antesala de los comicios presidenciales en 2012. El mandatario estatal 

anunció que su destino en la política, después de abril de 2010, era trasladarse al Estado de México y ante la pregunta 
expresa sobre si le gustaría trabajar en el proceso electoral de esa entidad, respondió: “a eso voy”. Incluso, Miguel Ángel 

Osorio Chong censuró las posibles alianzas entre partidos de oposición en el Estado de México, “están preocupados en no ir 
solos, creo que nos les alcanza para ir solos, no son propuestas del tamaño que permitan jalar el interés de la sociedad, en 

esta preocupación, pues les están dando a todos por lograr una alianza, hay quienes tienen más dignidad y no están 

aceptando ir con sus antagónicos y sus rivales políticos de siempre”. (Ángel Cabrera, página 06) 

Milenio-Alianza confía en resultados: Los cuatro partidos PAN, PRD, PT y Convergencia informaron que van en alianza 

opositora al Partido Revolucionario Institucional (PRI), por la suma de votos que dejó la pasada elección a gobernador, 

donde Hidalgo Nos Une se perfiló como la coalición con distintas propuestas que seguirán las misma línea en los comicios 
para ayuntamientos del 3 de julio. De acuerdo con el líder del Partido Acción Nacional, Gonzalo Trejo Amador, cualquier 

ciudadano puede ser candidato por el PAN para los municipios donde el blanquiazul encabece la posible alianza, inclusive 
no será necesario que sea afiliado al instituto político como en las pasadas elecciones a gobernador cuando xóchitl Gálvez 

fue el gallo de la oposición. “De entrada por parte de Acción Nacional ha sido históricamente aceptadas las candidaturas de 

militantes e incluso de simpatizantes, y eso significa que puede ser cualquier ciudadano que tenga el interés de encabezar, 
siempre y cuando el PAN decida que desempeñará un buen papel en su administración”, dijo. El líder panista en Hidalgo 

agregó: “Sí hay la posibilidad en el PAN, pero dentro de la coalición estaremos fijando esa postura sobre la mesa y 
lograremos un acuerdo con los demás partidos, de hecho fue lo que hicimos en la anterior campaña, propusimos a una 

candidata ciudadana sin militancia de ningún partido y creo que es una buena fórmula para escoger a los candidatos”.  
Mientras que en la capital del estado las pláticas continúan entre perredistas y panistas para decidir a su candidato y 

acordar políticamente quién es el gallo que podría contender contra el priismo en las siguientes elecciones del 3 de julio. 

“Lo que tenemos es delegadas las pláticas a nivel municipal, incluido Pachuca, entonces no podríamos adelantarnos a lo 
que no se ha acordado, ni estructurado en ambos partidos, vamos a darle el espacio para conocer el método, y finalmente 

armaríamos una mesa de dialogo con las dirigencias estatales”, refirió el dirigente del blanquiazul al hablar de la elección 
de los candidatos en los 84 municipios de la entidad.  Adelantó que tendrán que esperar la resolución de los acuerdos en 

los comités municipales, y “no hay agandalle” por parte de las dirigencias del Partido Acción Nacional, pues el líder panista 

reiteró que los candidatos serán elegidos por todos los partidos coaligados. Claves-Las alianzas• Mediante acuerdos 
internos, el PAN logró consensuar con sus militantes de 50 ayuntamientos ir en alianza con PRD, Partido del Trabajo y 

Convergencia.• De acuerdo con Raimundo Ordóñez, secretario del Partido Acción Nacional, en la entidad, hasta el momento 
el Sol Azteca les ha confirmado la coalición en 35 municipios.• Mientras que prevén que a partir de las mesas de acuerdo, 

en las próximas semanas suman más localidades que competirán mediante un bloque opositor al PRI. (Misael Zavala, 
página 07) 

Milenio-En mesas de diálogo se designarán candidatos: Tras la aceptación de una posible coalición con el PAN, PT y 

Convergencia, el PRD no descartó que algunos candidatos puedan ser gente que ha participado en otros partidos políticos y 
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que han aceptado las candidaturas de la oposición.  “Finalmente los partidos no tienen dueño, finalmente hay compromisos 

muy claros, de que ha habido gente que ha estado en otros partidos y que ha aceptado la candidatura del PRD o el PAN”, 

declaró el presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez.  Reitero que el en 
ocasiones pasadas el PRD ha elegido a candidatos de otros partidos pero en el ejercicio de sus administraciones han 

gobernado con los postulados de servir al pueblo, mismos que rigen al partido que preside.  “Queda claro que el partido es 
un instrumento de la sociedad y en esos términos efectivamente pueden participar candidatos internos o externos para 

ocupar una candidatura”, dijo el dirigente estatal del sol azteca.  “En estas intención de coaliciones no hay intereses 

personales, el método se decidirá en una mesa política estatal si es que se llega a instalar en aquellos municipios que se 
pongan de acuerdo y de allí discutiremos un buen acuerdo”, agregó. Sin embargo, Porras Pérez dejó en claro que la etapa 

de designación de candidatos a las alcaldías de los 84 municipios de Hidalgo, aún no comienza. Será hasta el 18 ó 20 de 
este mes cuando el PRD sesione y dé a conocer la convocatoria donde se señalarán las fechas de inscripción para aquellos 

aspirantes a presidentes municipales.  En el caso del PRD, los métodos para la designación de candidatos para la elección 
del 3 de julio, son selección abierta, la posibilidad de ir a consejos selectivos y designación a través de plebiscito o 

encuesta.  Al respecto, el dirigente de Convergencia, Luis Gerardo Ize señaló “a nivel municipal es mucho más factible que 

no se presenten este tipo de casos, puede ser que algún priista quiera la candidatura. (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Alianza PAN-PRD son efectivas, dice Flavio Uribe: Las alianzas electorales entre el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) y el Partido Acción Nacional (PAN) han probado su efectividad en las urnas, consideró el representante 

del sol azteca ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Flavio Uribe. El perredista mencionó que los resultados en 
Oaxaca, Puebla, Sinaloa y Guerrero, así como en el estado en las pasadas elecciones de gobernador son un ejemplo de que 

la unión de diferentes fuerzas políticas puede dar triunfos si se elige a un buen candidato, si las dirigencias optan por el 
mejor aspirante y dejan a un lado imposiciones.“Cuando las coaliciones tienen los candidatos idóneos tienen buenos 

resultados, por ejemplo en Hidalgo, aunque todavía no se define la elección, tenemos un resultado electoral adverso, tal 
vez el candidato no fue el mejor, pero las coaliciones son buenas con los candidatos idóneos, en Guerrero se tuvo al 

candidato idóneo y por eso se ganó”, dijo el representante. Uribe se pronunció a favor de las alianzas, pero insistió en que 

se debe de elegir a un aspirante que logre convocar al voto. En el caso de Pachuca se puede repetir la victoria de la alianza 
opositora, en la que se ganaron los dos distritos con la unión de PAN-PRD. “Se pueden repetir los triunfos, pero si hay un 

candidato idóneo, si hay necedad por parte de los actores políticos de querer imponer algún aspirante sin fuerza no se va a 
ganar, nos podremos coaligar nuevamente y no se va a ganar”, opinó. Propuso a dos perredistas para encabezar a una 

posible alianza para buscar la alcaldía de la capital del estado. “El PRD tiene candidatos de probada aceptación electoral y 

capacidad política, probada preparación, hoy se tendría necesariamente que voltear a los candidatos del PRD, como el caso 
de José Guadarrama e Isidro Pedraza, es gente que tiene un oficio político de probadísimos resultados, si no hay cerrazón 

se puede tener un resultado ganador”. Exhortó a los actores de ambos partidos a mantenerse al margen de los conflictos 
para que se puedan consolidar los acuerdos que permitan completar alianzas con posibilidades de ganar en varios 

municipios. Claves-Buenos resultados• El diputado federal por Hidalgo, Luciano Cornejo Barrera, coincidió en que las 

alianzas entre los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) han dado resultados exitosos.• El 
legislador perredista consideró que se puede ganar en varios municipios en los próximos comicios para elegir presidentes 

municipales, especialmente en Pachuca.• “Veían según ellos (PRI) en „caballo de hacienda‟, ya decían que iban de regreso 
a Los Pinos, hoy están temblando contra la pared, es lo que se observa”, argumentó el perredista. (Gustavo Godínez, 

página 11) 

Plaza Juárez-Panal espera comicios muy competidos: El presidente de la Junta Ejecutiva Estatal del Partido Nueva 
Alianza, Fernando Flores Pérez aseguró que el próximo proceso electoral para renovación de alcaldías será muy 

competitivo, por lo que exhortó a los institutos políticos a conducirse con respeto. “Sin duda será una elección competitiva, 
los tiempos han cambiado mucho; antes había partidos invencibles, hoy todos los partidos son relativos, los triunfos los 

puede alcanzar cualquier candidato y partido bien organizado”. Destacó que esta competitividad es parte del contexto 

nacional, en el que se observa un proceso de transición y pluralidad, lo que permite a Nueva Alianza ser más competitivo y 
seguramente ganador en los municipios. En ese sentido, manifestó su deseo por que sea un proceso donde prevalezca el 

respeto, la civilidad y un ambiente de acuerdo político y tranquilo, “en Nueva Alianza esa es nuestra visión y para eso 
trabajamos; no queremos un proceso de descalificaciones donde se desprestigie el adversario; debemos reconocer que 

vamos a contender siete partidos políticos y en el caso de Nueva Alianza, lo haremos con respeto y lo mismo pedimos hacia 
Nueva Alianza”. Por otra parte, el líder aliancista informó que este instituto político se está convirtiendo en un fenómeno en 

el estado, pues está resultando atractivo y de interés para la ciudadanía, derivado de las actividades que ha venido 

desarrollando. “Todo lo que ha venido haciendo Nueva Alianza, como cursos y talleres, así como actividades culturales, 
deportivas y festejos, ha hecho que nos vean como un partido de esperanza y confiable, a pesar de las campañas sucias 

del año pasado”. Agregó que este contexto, por lo menos en el estado de Hidalgo, ha hecho que el papel de los regidores, 
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consejos municipales y diputados locales sea, si no un gran ejercicio de poder, sí de confianza pues señaló que a ninguno 

de sus representantes populares se le vincula con actos de corrupción, de desvío de recursos o arbitrariedad. “Todo esto ha 

hecho que el partido sea visto como un partido fresco, confiable, que da posibilidad a los ciudadanos; nos coloca en un 
momento muy importante, porque gobernamos tres municipios, tenemos dos síndicos y 90 regidores”. Flores Pérez apuntó 

que la experiencia adquirida durante los casi seis años de vida de Nueva Alianza les ha permitido contar, al momento, con 
una estructura electoral permanente y sólida, tener  listos a los 84 representantes ante los Consejos Municipales, trabajar 

en los perfiles de aspirantes y concluir con tomas de protesta de los comités políticos. Puntualizó que continuarán por lo 

menos hasta marzo con el proceso de credencialización, del cual se han derivado 250 convenios que benefician a los 
militantes de Nueva Alianza con descuentos: “le ha gustado a la gente, nos ven como un partido que no solamente está 

visitando a la gente para que vote, sino que nos estamos preocupando porque la gente obtenga un beneficio”. Sentenció 
que el objetivo para el siguiente proceso es consolidarse como la segunda fuerza electoral en el estado, “de acuerdo a los 

resultados de 2010, estamos con muy pocos votos de diferencia con quien en este momento es la segunda fuerza, que es 
el PAN, alrededor de mil votos”. (Ana Luisa Vega, página05) 

Independiente-Descalabro del PRI en BCS lo muestra endeble: Trejo: Tras la derrota del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) el pasado fin de semana en Baja California Sur, el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 
Gonzalo Trejo, dijo que la figura política del tricolor es endeble y vulnerable en cualquier elección. En entrevista vía 

telefónica, el líder blanquiazul calificó el triunfo de su partido como un golpe contundente a la soberbia de los priístas, 

quienes desde semanas atrás aseguraban se alzarían con la victoria. Indicó que el trabajo territorial hecho hasta ahora en 
la península norte se reflejará favorablemente en las elecciones municipales del próximo 3 de julio, ello conjugado con un 

buen ejercicio de alianza con el PRD. En contraparte, aseveró que las dos derrotas del PRI en menos de 15 días, primero 
en Guerrero y ahora en Baja California, muestran la diminución en la fuerza electoral que tendrá el tricolor de cara a 

futuros comicios, particularmente en Hidalgo. El ex abanderado panista Marcos Covarrubias Villaseñor obtuvo el triunfo con 
97 mil 786 votos. Además, el PAN será la primera fuerza en el Congreso local en ese estado con nueve diputaciones. Pese a 

derrota, PRI "repuntó": Paredes La presidenta nacional priísta Beatriz Paredes Rangel aseveró que el PRI repuntó en la 

preferencia electoral de los habitantes de Baja California Sur, en los comicios registrados el domingo en esa entidad. 
Aseguró que los resultados son contundentes y favorables para el Revolucionario Institucional, que recuperó la preferencia 

electoral de los sudcalifornianos al lograr el virtual triunfo electoral en la capital y en otras ciudades importantes como 
Loreto. "Quiero decir que hay un repunte del PRI y lo que es más importante para los sudcalifornianos es que nuestra 

participación también hizo posible la alternancia en un estado en donde ojalá el perredista que ahora fue candidato por el 

PAN no gobierne mal", expuso.  (Gerardo Neria, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Reporta IFE lentitud en cambio de credencial 03: A la fecha el Instituto Federal Electoral (IFE) reporta que 

más de 40 mil ciudadanos del estado de Hidalgo actualizaron su credencial de elector que poseían el denominado indicador 
03, lo cual las invalidaba para participar en procesos electorales y como documento oficial de identificación. Así lo informó 

la titular del registro federal de electores en la entidad, Ana Alicia Hoyos Chalit. Con dicha acción el IFE logró que de las 

230 mil personas que tenía registradas bajo esta situación hasta hace unos meses, hoy exista un promedio de 190 mil 
ciudadanos que todavía no renuevan dicho documento. La funcionaria explicó que a partir del 24 de enero y hasta el 

próximo 13 de marzo del año en curso el organismo electoral puso en marcha una intensa campaña de actualización a 
través de 33 módulos a lo largo y ancho del territorio hidalguense. Sin embargo, evocó que para garantizar una mejor 

atención a la sociedad en general, desde comienzos del año fueron incorporados siete distritos con doble turno, en 
Ixmiquilpan, Actopan, Tula de Allende, Tezontepec de Aldama, Tizayuca y Pachuca con un módulo fijo y uno más adicional. 

Durante este periodo el IFE recibirá inscripciones, cambios de domicilio, corrección de datos e incluso la reposición de la 

credencial para votar con el número 03 en los 84 municipios que conforman la entidad. Posterior a este fecha seguirán 
funcionando los módulos entregando exclusivamente las credenciales hasta el próximo 15 de abril a los ciudadanos que 

realizaron estos trámites. Hoyos Chalit manifestó que después del 13 marzo quienes realicen trámites relativos a las 
credenciales de elector, recibirán sus cédulas hasta después de que se registren las elecciones para la renovación de 

ayuntamientos del 3 de julio. Reiteró que las credenciales con el número 03 ya no tendrán vigencia oficial, por ello es 

importante que las personas acudan cuanto antes a los módulos e inicien los procesos correspondientes, de lo contrario 
argumentó, quienes no lo hagan tendrán problemas. (Alberto Quintana, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Empresarios convertidos en políticos: Propagada como historia oficial. Según la página oficial del 
ayuntamiento, Tulancingo es una ciudad de la Corona Española para ser habitada por gente blanca. Esta condición clasista 
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permanece. Lo anterior queda demostrado con el hecho de que los hombres de negocios son quienes manejan las 

decisiones al interior de los partidos políticos. Este municipio nos muestra, a lo largo de su historia, una serie de 

patriarcados que deciden de algún modo el destino de la sociedad tulancinguense. Mediante entrevistas, charlas y análisis, 
se puede concluir que el comercio y los negocios se conjuntaron con la política. El priista Fernando de la Peña, que se 

mostraba con mano bondadosa, se encargó de llevar a varios candidatos a la presidencia municipal, constituyéndose como 
piedra angular en el momento de las definiciones. Otros empresarios, entre ellos Alberto Aranda, intentó seguir sus pasos 

con una dinámica de mayor visión política; sin embargo, no alcanzó a consolidarse como grupo de peso. Al visitar cualquier 

página social, ya sea en internet o en ediciones impresas, las figuras, como la del empresario Oscar Bitar, se repiten en 
todos los actos que tienen que ver con la vida política. Su trayectoria local, junto con una incursión en la Cámara de 

Diputados, así como su cercanía con los gobernadores, en su calidad de hombre de negocios, lo ha convertido en piedra 
angular de las decisiones priistas. La apertura permitió la llegada de nuevos entes políticos, tal como sucede con el actual 

alcalde Jorge Márquez, quien ya empuja a nuevos cuadros priistas como piezas de un pretendido grupo político. En estos 
casos, su cercanía con el gobernador Miguel Osorio Chong les permite cierta fortaleza externa, que es manipulada de 

acuerdo con sus intereses. Aunque el mandatario buscará cumplir con filias y viejas facturas, al colocar a uno que otro 

aspirante, al igual que los diputados federales David Penchyna y Ramón Ramírez. En la oposición, los liderazgos de 
personajes como el priista Gerardo Sosa Castelán influye de manera radical -al menos en Acción Nacional- a través de su 

hermano Damián, muy a pesar de la vieja clase panista que ahora se concreta a cumplir los mandatos de sus dirigencias 
estatal y nacional. Por su parte, las filas perredistas viven el peor momento, sin que ello impida que tengan un buen 

candidato que podría dar la batalla a cualquiera de los mejores priistas. Las divisiones del seno del comité municipal del 

PRD, debido a una ausencia de oficio político, han llevado los conflictos a otras instancias, en donde la voluntad se 
encuentra supeditada al designio nacional. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Se actualizará Radio y Televisión de Hidalgo: Gracias a una inversión de ocho millones de pesos, Radio y 
Televisión de Hidalgo espera inaugurar en marzo una unidad terrena móvil, informó Federico Hernández Barros, directivo 

de la institución. “La unidad nos permitirá tener independencia y autonomía en cuanto al desplazamiento, para poder 

transmitir desde cualquier punto del país de manera directa”, describió el funcionario, quien también destacó que la 
entrega se realizará antes de finalizar el sexenio. En cuanto a la radio estatal, informó que, de las diez estaciones 

dependientes de este sistema, son seis las que se encuentran en la transición de AM a FM, y su trámite ya se encuentra en 
la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel); sin embargo, apuntó que es necesario estudiar el impacto que puede 

tener en los radioescuchas, sobre todo en las regiones apartadas como la Huasteca. Respecto al tránsito del sistema 

análogo al digital de los medios audiovisuales, el directivo destacó que su equipo está en condiciones de ingresar al nuevo 
esquema de telecomunicaciones, porque Radio y Televisión se encuentra actualizado. Sin embargo, el directivo de la 

institución no nombró cuál es el tipo de tecnología que se adoptó para radio, si ibook (utilizada en Estados Unidos) o la de 
tipo europeo. (Miriam Avilés, página 08) 

Milenio-Congreso plantea crear padrón de inmigrantes: El estado se verá obligado a generar las condiciones para 

arraigar a los hidalguenses a su tierra para revertir el fenómeno migratorio y deberá conformar un padrón oficial de 
inmigrantes extranjeros radicados en el territorio de la entidad, estos aspectos forman parte de la iniciativa de Ley de 

Protección a Migrantes presentada ante el Congreso.  La propuesta es de los diputados hidalguenses, encabezados por 
María Alejandra Villalpando Rentería, pretende reconocer derechos para los migrantes y sus familias, así como las mínimas 

facultades y obligaciones para las autoridades estatales y municipales. Se plantean diversos artículos para la protección de 

hidalguenses en su ruta de migración y estancia definitiva o temporal en el extranjero, así como los relativos a inmigrantes 
extranjeros que van de paso por Hidalgo. El documento propone la obligación del Ejecutivo de la creación y consolidación 

de unidades funcionales, sociedades de inversión y proyectos productivos que generen arraigo y permanencia en sus 
localidades de los hidalguenses para que no decidan migrar hacia el extranjero.  Propone también la obligatoriedad de las 

autoridades estatales de ofrecer orientación y gestión de trámites, así como recepción de quejas de hidalguenses en el 

extranjero, para lo cual se deberá crear un portal en internet, así como una línea telefónica gratuita.  En el caso de los 
hidalguenses deportados o que padezcan un enfermedad grave, se busca que el estado colabore en los gastos de 

transporte de regreso a la entidad y brinde la asesoría necesaria. En caso de un hidalguense fallezca en el extranjero, el 
gobierno deberá facilitar a los deudos orientación para el traslado del cuerpo, así como apoyo económico en los gastos. De 

ocurrir un desastre, atentado terrorista o accidente colectivo que afecte a un hidalguense radicado en el extranjero, la 
entidad deberá desarrollar las acciones necesarias para salvaguardar su integridad, promoviendo la asistencia médica y el 

refugio. Se propone la creación de un padrón de inmigrantes extranjeros en el estado de Hidalgo, el cual contará con 

identificación oficial estatal indubitable proporcionada por el Consejo Estatal de Población (Coespo). Establece los criterios 
para la construcción de obra pública con la aportación de dinero procedente de un migrante hidalguense en el extranjero. 

Si la autoridad estatal detienen a un inmigrante extranjero en territorio estatal no podrá se le podrá retirar sus 
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identificación personal. (Gustavo Godínez, página 11) 

Reloj-Legislatura “Pedraza” inferior a la de Rojo: Fracasa esfuerzo de los diputados locales en el sentido de superar 
las cifras de productividad de la LIX Legislatura coordinada por José Antonio García Rojo de Alba, pese a haber trabajado 

en su último periodo de receso en sesiones extraordinarias siguen abajo en el número de leyes creadas. De acuerdo al 

último informe presentado por la LIX Legislatura se aprobaron 552 decretos generales, 38 nuevas leyes, 50 reformas a 
leyes vigentes, 9 reformas a la Constitución del Estado y 18 a la Constitución General de la República, cifras que debían ser 

superadas por la LX legislatura, pero no fue así. A la fecha, la LX Legislatura coordinada por Roberto Pedraza Martínez lleva 
28 leyes aprobadas, de las cuales, al vapor 5 han sido abordadas durante su último periodo de receso, y aún no son 

aplicables, toda vez que aún no entran en vigor. La LIX Legislatura dirigida por José Antonio Rojo García de Alba, la cual 

sacó más del 98 por ciento de los asuntos que le fueron turnados. Sin embargo, sólo fue un intento, pues hasta el 
momento llevan 28 leyes nuevas, contra 38 de la pasada legislatura, incluyendo 7 que corresponden a los trabajos de la 

comisión interinstitucional para la implementación del nuevo sistema penal. Leyes entre las que destacan el paquete 
derivado del Nuevo Sistema de Justicia Penal del cual sólo se espera la aprobación del Código Procesal Penal para culminar 

con la base jurídica para implementación de este modelo acusatorio adversarial .  También existe un paquete de leyes 
referentes al medio ambiente que incluyen la creación de una nueva Secretaría del Medio Ambiente y Ordenamiento 

Territorial, la Ley Orgánica de la Procuraduría de Protección al Medio Ambiente, la Ley de Prevención y Gestión de Residuos 

y la Ley de Procesos Productivos eficientes. Asimismo, se votó por mayoría la Ley del Notariado, en la que el PRD 
argumentaba no había sido producto de un trabajo profundo, por lo que solicitaba fuera regresada a comisiones; además 

de la designación de Geraldina García, como alcaldesa de Pachuca, el procurador José Alberto Rodríguez Calderón y la 
ratificación de Manuel Alberto Cruz Martínez como subprocurador de Asuntos Electorales, quien ya dejó el cargo. Se 

aprobaron 118 decretos generales, 28 nuevas leyes, y los demás entre reformas a leyes vigentes. De acuerdo con las cifras 

publicadas en Transparencia de la página web. (Verónica Ángeles, primera plana) 

Síntesis-Presupuesto estatal se incrementa: Presupuesto 2011 de la administración estatal alcanza los 23 mil 473 

millones 11 mil pesos, lo cual representa un incremento del 8.1 por ciento en relación al del año anterior, informó, la 
secretaria de Finanzas del gobierno estatal, Nuvia Mayorga Delgado. Un presupuesto en el que se privilegian la educación, 

la salud, la seguridad pública y los presupuestos municipales, afirmó la funcionaria, para destacar "el sentido de 

responsabilidad con que fue elaborado, ya que se considero el escenario económico del que busca superar los obstáculos 
que impone un marco económico nacional aún restrictivo." Detalló la funcionaria que el gasto destinado a la educación 

sobresale por un incremento de 754.1 millones de pesos, al pasar de 9 mil 438.8 millones de pesos de 2010 a 10 mil 192.9 
para 2011. Este comportamiento es el resultado del crecimiento que observan todas las modalidades educativas: educación 

media superior con 19.8 por ciento más; educación superior con un crecimiento de 16.5 por ciento y la educación básica 

también crece 4 por ciento. Para el sector Salud fueron asignados 2 mil 525 millones 400 mil pesos, lo que representa un 
aumento de 330 millones 200 mil pesos, es decir, un 15 por ciento más de lo presupuestado en el 2010. Con esta 

asignaciones este año se espera que el seguro popular de salud alcance cobertura universal, que significa tener afiliada al 
total de la población que no pertenece a ningún esquema se seguridad social en el estado, lo que permitirá contar con un 

millón 500 mil afiliados. En procuración de justicia, readaptación social y seguridad pública, este año se tendrán 

erogaciones este ario por mil 109 millones 100 mil pesos, 172 millones 300 mil pesos más que lo presupuestado el ario 
anterior. Estos recursos permitirán, dijo Nuvia Mayorga, continuar con la modernización operativa de la policía a través de 

pro-gramas de formación básica, especialización, promoción y actualización de los cuerpos policiales. Por lo que toca a los 
municipios, el pre-supuesto asignado tendrá un incremento de 624 millones 800 mil pesos, pues pasará de 4 mil 58 

millones 800 mil pesos, a 4 mil 683 millones 800 mil pesos, con un incremento del 15.4 por ciento. Hizo notar la funcionaria 
que los recursos asignados a cada municipio "pueden variar significativamente, porque las fórmulas de distribución 

privilegian a aquellos con mejor desempeño recaudatorio." Los Poderes en el estado podrán disponer de asignaciones 

presupuestarias por 442 millones 300 mil pesos, con un incremento del 20.6 en relación al 2010, "lo que permitirá el 
cumplimiento de sus trascendentales responsabilidades." Para elecciones, 280 millones El 2011 será un año de 

elecciones loca-les, recordó la funcionaria, para lo cual se han canalizado recursos por 280 millones 900 mil 
pesos para el Instituto Estatal Electoral y los partidos políticos. Por lo que respecta a la Comisión Estatal de 

Derechos Humanos se asignaron 24 millones 900 mil pesos, un 5.5 por ciento más que lo presupuestado en el 2010.9 

millones de pesos para ejercer durante el ejercicio fiscal 2011,1.3 millones de pesos más respecto a 2010'. El pago a por 
deuda pública bajo en 11 millones 600 mil pesos, lo que representa un 2.7 por ciento menos con res-pecto al ejercicio 

anterior. Mayorga Delgado indicó que este pre-supuesto contempla el relevo institucional del Ejecutivo Estatal, "para lo que 
se requiere de un marco hacendario sólido que permita a la nueva administración darle continuidad al progreso de los 

hidalguenses, así como las transformaciones que el presupuesto y la contabilidad del gasto público presentan como 
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resultado de la Ley General de Contabilidad Gubernamental." Por último se informó que para el rubro de agricultura se 

asignaron 500 millones de pesos, sector al cual el PRD defendió, por lo que jugó un papel preponderante, pues las 

organizaciones campesinas han realizado varias demandas de apoyo al campo. (Dolores Michel, página 09) 

Sol de Hidalgo-Nombramiento en coordinación jurídica: Jorge Torres Regnier, coordinador jurídico del Gobierno del 

Estado de Hidalgo, dio posesión a María de los Ángeles Eguiluz Tapia como nueva titular de la Dirección General Jurídica, 

en sustitución de Fernando Espinosa Reséndiz. La ahora funcionara aseveró que trabajará  arduamente a fin de atender los 
asuntos jurídicos en estricto apego a la ley, manifestando, además su compromiso en esta nueva encomienda. (redacción 

Ojo Política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Tulancingo no tiene una marca partidista: Luego de nueve años de aquilatar el peso y eficacia de tres 

alcaldes de distintos partidos políticos, Tulancingo se enfrenta al dilema de elegir candidatos para un nuevo ayuntamiento. 
Medir su eficacia resultaría difícil en materia de obra pública o política, aunque existe un consenso develado por líderes y 

dirigentes de los tres partidos en el sentido de “sentirse castigados” por el gobierno estatal ante la ausencia de más obra 
pública. La llamada transformación de Tulancingo, que se precisó al construir un largo bulevar y dejar algunos pendientes, 

no es suficiente para emitir un voto a favor de los gobiernos estatal y municipal, ambos de cuño priista. Mientras que la 

remodelación de La Floresta, alcanzada por el perredista Ricardo Bravo, pudo salir airosa al igual que el apoyo en colonias 
populares; sin embargo, en el campo político, lastimó a muchos su acercamiento con el gobernante priista en turno. 

Todavía más lejano se encuentra el recuerdo del panista Juan Gómez, quien se caracterizó por sus problemas de carácter 
legal que lo separaron del cargo, aunque lejos de perjudicarlo, le dieron vida como héroe ciudadano. Los votos El espectro 

electoral en Tulancingo, de 1996 a la fecha, nos muestra un Partido Revolucionario Institucional (PRI) con suficiencia 
electoral, que cayó de manera estrepitosa en el 99, al no mantener ni siquiera su “voto duro”, permitiendo la llegada del 

panista Juan Gómez, quien le ganó de manera sobrada al empresario Ernesto del Blanco. La soberbia de los hombres del 

poder político en ese momento los llevó a mostrar que cualquiera podía ganar; sin embargo, esta tesis no fue aceptada por 
la población, que incluso se negó a asistir a las urnas, al reportarse una abstención superior a 65 por ciento. Ernesto del 

Blanco, un empresario de la construcción y beneficiado con la obra pública estatal, abrió la puerta a la oposición en una 
tierra eminentemente priista por antigüedad. De allí arrancó un crecimiento sostenido del tricolor, pero que resultó 

insuficiente para rebasar el boom perredista que logró colocar a Ricardo Bravo en 2005, que puso en evidencia que José 

Ponce Sosa, un funcionario que creció a la sombra del dos veces ex alcalde Aurelio Marín Huazo, carecía del perfil deseado. 
Bravo Delgadillo, que a final de cuentas dimitió su bandera de izquierda al convertirse en seguidor del gobernante en turno, 

fue quien alcanzó la mayor votación en la historia de Tulancingo, además de alcanzar grandes apoyos. Sin embargo, este 
capital se diluyó a la vuelta de tres años, al ceder de nueva cuenta el ayuntamiento a las huestes priistas, con Jorge 

Márquez al frente. Los 587 votos de diferencia son lo de menos, sobre todo cuando el PRI se vio en la necesidad de 
establecer una coalición con Nueva Alianza, porque de otra manera no le hubiera alcanzado para derrotar a un Julio Soto 

sumamente fortalecido. (Jorge Martínez, página 04) 

Milenio-Cooperativistas de Cruz Azul a favor de la salida de Garcés: Luego de que la Asamblea Ordinaria de la 
Cooperativa Cruz Azul del pasado 22 de enero fuera suspendida, los socios fueron convocados a reanudar dicha reunión el 

próximo sábado 12 de febrero. De acuerdo con fuentes de la cooperativa se pretende continuar con el desahogo de los 

puntos IV al XI del orden del día, sesión en la que igualmente se tocará la salida definitiva del cuñado de Guillermo Álvarez 
director de la Mesa Directiva de la Cooperativa, Víctor Garcés, quien pese a que fue removido de la dirección jurídica de la 

sociedad mantiene dicho cargo. Cabe recordar que en la reunión celebrada el pasado 22 de enero, el líder cooperativista 
promovió que no se debatieran siete de los once puntos estipulados en la orden del día, bajo el argumento de dar 

oportunidad a los socios que pretendían ser suspendidos para que presentaran elementos en su defensa, ya que aseveró 

que no fueron “notificados” sobre las acusaciones en su contra. Según información del portal Contrapuntos, el pasado 4 de 
febrero, los socios fueron convocados a reanudar la asamblea, indicando que la Dirección General y el Consejo de Vigilancia 

informarán “de las acciones que han tomado o tomarán en relación a las operaciones y manejos dudosos, irregulares o 
ilícitos de lo que hemos tomado conocimiento derivado de las auditorias, incluso en empresas filiales de la Cooperativa”. Así 

mismo, la convocatoria señala que “lo que se refiere a las propuestas de suspensión y de responsabilidad, derivadas de los 
informes de auditorías, debemos enfatizar que no se trata de procesos de exclusión, sino de propuestas de suspensión e 

informe al respecto de éste Consejo, para que la Asamblea, como máxima autoridad de la Cooperativa, determine lo 

conducente”. Por último, pese a que en la asamblea anterior Guillermo Álvarez evitará que se emitieran los reportes sobre 
las auditorías realizadas, la convocatoria indica que el Consejo “ha determinado la distribución, a todos los socios de la 
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Cooperativa, de las auditorias e investigaciones ordenadas por las asambleas anteriores y cuyos resultados son del 

conocimiento de la Dirección General y del Consejo de Vigilancia”. Alfredo Álvarez, miembro de la mesa directiva, manifestó 

que dentro de la asamblea se presentarían los resultados de las auditorias y el plan de transparencia que según, dijeron, se 
aplicaría al consejo de administración. El ejercicio, opinó Alfredo, servirá para tomar decisiones en cuanto a una 

reestructuración administrativa de la empresa y con ello superar las divisiones que amenazan con desquebrajar las 
relaciones entre los cooperativistas. “Es para tomar las decisiones que procedan para buscar la plataforma para unir una 

nueva base”, indicó. Claves-Antecedentes• En la última asamblea, el director de la Cooperativa, Guillermo Álvarez, se 

limitó a responder los cuestionamientos de la empresa, sin embargo, negó que haya divisiones en la mesa directiva.• Así 
mismo calificó como “temerarias” las afirmaciones acerca de que la cooperativa que dirige esté en bancarrota, por el 

contrario afirmó que a pesar de lo dicho, cuentan con finanzas sanas.• Sin embargo, en la asamblea, Guillermo Álvarez 
“sesgó” los acuerdos, las fuentes consultadas expresaron que en dos o tres semanas se reunirán nuevamente. (redacción, 

página 13) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Tienen maestros nuevo sindicato: Ocho mil trabajadores de la educación abandonaron las filas del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), liderado por Elba Esther Gordillo, para crear una nueva organización 
laboral denominada Sindicato Independiente de Trabajadores de la Educación de México (SITEM), la cual ya cuenta con 

registro oficial y sus dirigentes con toma de nota. En conferencia de prensa, el secretario general del nuevo corporativo, 

Juan Carlos Villanueva, dio a conocer que obtuvieron el registro y la toma de nota número RS1/11 de las autoridades 
laborales federales. Por ello, estimó que en los próximos meses el número de afiliados se elevará, ante la crisis de 

credibilidad que atraviesa el SNTE y el creciente rechazo de sus agremiados. “Tenemos confianza en que ante la falta de 
credibilidad y desconfianza de los trabajadores de la educación hacia el otro sindicato (SNTE), se pueden sumar a esta 

nueva opción diferente; pero sobre todo, respetuosa de los derechos laborales y de las instituciones de la República”. Para 
ello, en los próximos días se distribuirán 25 mil formatos de afiliación en todo el país, en los que también se brindará 

información de la nueva organización, la cual entre sus principales objetivos se encuentra tener una mayor transparencia 

en el uso de los recursos de los trabajadores, así como impulsar que la educación en el país tenga una mayor calidad. “No 
existe, por ejemplo, en el otro sindicato educativo, por lo menos, la rendición de cuentas en sus órganos de gobierno. 

Tenemos apartado de transparencia dentro de nuestro Comité Ejecutivo Nacional y nuestros estatutos prevén la revocación 
del cargo de cualquiera de sus integrantes, incluyendo al secretario general, cuando se detecte un manejo irregular de 

recursos”, aseveró Villanueva Martínez. Según el dirigente, la organización se conformó a partir de la iniciativa de los 

maestros de entidades como Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, Puebla, Veracruz, Quintana Roo y el Distrito Federal, quienes 
actualmente suman la afiliación de 8 mil trabajadores. “Con esto damos paso a la consolidación de las más caras 

aspiraciones democráticas de los trabajadores, para que puedan afiliarse y pertenecer al sindicato que libre y 
voluntariamente decidan, en el momento que quieran, sin mayor trámite ni objeción que la solicitud de afiliación, o la 

renuncia en su caso”, señaló. El registro fue otorgado por la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, y debido a que las 

relaciones laborales se rigen por “condiciones generales”, será el SNTE quien continúe encabezando las negociaciones de 
carácter laboral. No obstante, el sindicalista aseguró que el SITEM buscará promover “la excelencia educativa” a través de 

una reforma integral al sistema de educación nacional. “El SITEM es un sindicato comprometido con la educación de las 
nuevas generaciones, con las causas y anhelos de los trabajadores y con los objetivos del Estado mexicano”, finalizó.- 

Claves-El desempeño• Juan Carlos Villanueva formó parte de la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, donde se desempeñó como secretario general de la sección 11 ubicada en el Distrito Federal.• En los últimos 

años, Villanueva y otros agremiados determinaron conformar una corriente disidente al interior del SNTE denominada la 

Tercera Vía.• El SNTE es considerado el sindicato más poderoso de América Latina al contar con una membresía de más un 
millón 500 mil agremiados, y su dirigente, Elba Esther Gordillo, se desempeña como “presidenta vitalicia”. (Mariana Otero, 

página 19) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que afortunadamente en las oficinas de la Secretaría de Turismo estatal hay fotos de su titular, Oralia Vega, pues de lo 

contrario pocos se acordarían de cómo es ella, pues se la pasa de “turista” en Tulancingo para apoyar la posible 
nominación de su esposo, Enrique Macedo, a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de esa demarcación. 
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que hablando de turistas, sin importar los fuertes fríos ni los altos costos de los boletos, al menos media docena de 

funcionarios estatales asistieron a atestiguar el triunfo de los Empacadores de Green Bay en el estadio de los Cowboys de 
Dallas. 

¡Vaya que conviene ser funcionario! 

que la oposición se encuentra muy molesta, ya que desde el PRI estatal la recién nombrada en el bloque juvenil de 
mujeres (OMPRI), Adriana Flores Torres, hizo una promoción para llevar a cine a menores de edad, lo que no tendría 

nada de malo salvo que, para ello, utilizó transporte del museo El Rehilete, y sin ningún cuidado ahora presume fotografías 

en sus páginas de las redes sociales, donde al fondo de las imágenes se pueden ver las unidades en cuestión. 

que un ex diputado local ha sido el artífice de la llegada del nuevo sindicato magisterial a Hidalgo. Y aunque el Sindicato 
Independiente de Trabajadores de la Educación en México no se ha constituido formalmente en la entidad, ya hay 

personas trabajando para crear una sección en Hidalgo y afiliar al mayor número de profesores a su causa. 

Este ex diputado, quien también es maestro, sería una de las piezas clave del movimiento disidente local. Habrá qué estar 

pendientes de su evolución. 

que hablando de maestros, mal la pasó el viernes pasado Fermín Garrido Baños, subsecretario de la SEPH, pues fue 

retenido por un grupo de profesores que lo tuvo encerrado hasta altas horas de la madrugada del sábado. 

El acto, calificado por muchos como una afrenta al gobierno estatal por parte de la Sección 15, logró “arrancarle” a la SEPH 
plazas, aumento de horas y hasta la renuncia de unos funcionarios, como el caso de Juan Basilio Arteaga Mejía, jefe de 

Recursos Humanos del nivel Telesecundarias. 

que mientras los ahora ex trabajadores del ayuntamiento de Atlapexco son despedidos por la supuesta falta de recursos 

económicos, dentro de esa administración municipal en días recientes fue visto en Pachuca el alcalde Clemente Salazar 
Olivares, quien daba órdenes sobre detalles de la construcción de la nueva casa que adquirió en la capital del estado. 

Ahora sí que, candil de la calle, y oscuridad de su casa (o municipio, pues). 

 (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la presidenta de la Barra de Abogados de Hidalgo, María de los Ángeles Eguiluz, fue llamada por el gobierno del 
estado para que le arregle sus asuntos jurídicos, pues desde ayer tomó posesión como directora general jurídica en Plaza 

Juárez. Algunos detractores y amigos dicen que es un puesto clave previo a las elecciones del 3 de julio, pues comentan 
que ya están previendo muchos asuntos legales qué resolver. 

Que a quien se le fueron las palabras como los balones en la portería fue a Miguel Calero, pues ayer al finalizar el 
entrenamiento en la Universidad del Futbol no quiso dar declaraciones, pues dijo que como era un día feriado los 

futbolistas no trabajan, pero lo malo es que dijo que ayer se festejaba la Independencia de México, razón de peso por la 
que no quiso hablar del mal paso que llevan los Tuzos en la temporada. 

 
Que la victoria de Marcos Covarrubias en Baja California Sur sí que prendió los focos amarillos y azules en Hidalgo. 

Dicen que Gonzalo Trejo y Pedro Porras están más entusiasmados que antes en concretar coaliciones, por lo que ahora 
en vez de ir por unas 50 alianzas, dicen que de una vez van a poner toda la carne en el asador.  

Pero lo que no saben es que en el PRI cocinas varias sorpresas para las próximas semanas, lo que garantiza más sazón a la 
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elección. 

Que quien también pretende quedarse con la alcaldía de Tulancingo, pero por el PRD, es Alejandro Rosas, egresado del 
grupo universidad y ex secretario de gobierno con el polémico alcalde Ricardo Bravo, además de tener varios incidentes 

con la justicia por conducir en estado de ebriedad.  

Dicen que todavía no tienen amarrada la candidatura para ese municipio porque hay otros gallos que precisamente Bravo 

Delgadillo quiere lanzar. 

Que dada la situación por la que ha atravesado el actual delegado de la Secretaría del Trabajo, Daniel Ludlow, en 

Pachuca, ahora busca ser candidato a presidente municipal por el PAN, pues ya vio que en la capital hidalguense nomás no 
la hizo en las pasadas elecciones, donde incluso, el PRD tuvo más votos.  

El problema es que Yolanda Tellería, su esposa, busca la alcaldía de Pachuca. ¿Y si los dos son elegidos candidatos? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Finalmente hay compromisos muy claros, de que ha habido gente que ha estado en otros partidos y que ha aceptado la 

candidatura del PRD.” 

Pedro Porras, líder del PRD, sobre que cualquier habitante que así lo desee puede postularse como candidato con el 

apoyo de su partido.  

“La realidad es que si recuerdan veníamos trabajando con una empresa que medianamente estaba dando resultados, 
estamos buscando otras alternativas.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre los fétidos olores que despide el Río de las Avenidas por no tener 
tratamiento. 

“Decían que iban de regreso a Los Pinos, hoy están temblando contra la pared, es lo que se observa, ellos pensaron que 
sería un perita en dulce, ya vieron que no.” 

Luciano Cornejo, diputado federal, sobre la derrota del PRI en Baja California Sur. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El buen gusto está lejos, muy lejos de distinguir a la actual administración… (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Vecinas Del Rio de las Avenidas, en Pachuca, se quejan del fétido olor que emana de las 
aguas negras que corren ahí, el cual, aseguran, se concentra mas al medio día, cuando el calor está en su apogeo. 

Además, los inconformes dicen que el viento constante que azota a la ciudad capital, traslada el hedor a las colonias 

aledañas. (redacción, primera plana) 

Crónica-Grillerías… 

PASEO 

El ex candidato a la gubernatura de Hidalgo por el PT , Arturo Aparicio, viajó a Baja California Sur para 
respaldar a sus correligionarios durante las elecciones estatales del domingo, desafortunadamente no fue 
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suficiente el apoyo y el PAN ganó la gubernatura. A otro que se le vio en Los Cabos fue al consejero electoral 

Guillermo Mejía, quien según dijo estaba en BCS por un asunto relacionado a las elecciones, sólo que el 

Instituto Estatal Electoral de aquella entidad se ubica en La Paz, su capital. 

REGRESO 

Luego del primer puente vacacional del 2011 miles de estudiantes hidalguenses regresarán a clases sólo 

para encontrarse con el proceso de inscripción a nuevo ingreso, seguido de exámenes parciales. En lo que 
resta de la semana, los padres de familia que deseen inscribir a sus hijos para el próximo ciclo escolar tendrán que acudir a 

las escuelas de su preferencia y hacer largas filas para cumplir con el requisito. 

La SEPH confirmó que todos los niños tienen un lugar garantizado en el sistema público, lo mismo quienes entran a jardín 

de niños, primara y secundaria, así como los que busquen espacio en media superior. 

SEGURIDAD 

La Secretaría de Seguridad Pública en Hidalgo instaló retenes en diferentes puntos del estado durante los 

días de asueto, pero no informó si su propósito era hacer presencia para mostrar que de verdad trabajan o 
en realidad buscaban algo o alguien. Mientras sabemos el por qué de los retenes, las quejas de miles de paseantes 

que circularon ayer por la carretera México-Pachuca no se hicieron esperar, ya que las filas alcanzaron grandes distancias. 

(redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
   

 
 

Plaza Juárez 
 

 
 

 


